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令和５年第１１回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和５年７月２１日（金） 

      開会 午前 １０時００分 

閉会 午前 １０時２０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基 

委 員                瀬戸口  京子 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中 麻子（欠席） 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                橋本 秀博 

   教育部長                   武田 真治 

   首席指導官            野中 裕二 

主任指導主事           笹渕 恵 

学校教育課長               古賀  洋 

学校再編推進室長         藤吉 康裕 

生涯学習課長               野田 学 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

記録者学校教育課長補佐       荒巻 良二 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和５年６月２７日（火）から令和５年７月２１日（金）までの経過報告。 

   主な報告 

・教育委員会定例会について 

・九州大会最優秀賞受賞報告（カラーガード）について 

・市議会６月定例会について 

・学校訪問について 

・定例記者会見について 

・庁議について 
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・人権・同和教育夏期講座について 

・柳川市市政功労者表彰式について 

・園田兄弟杯少年柔道大会実行委員会について 

・小中学校長会について 

・特別支援教育研修会について 

・表敬訪問（カラーガード）について 

・古文書館協議会について 

・辞令交付式について 

・「社会を明るくする運動強調月間」について 

・福祉教材「ともに生きる」寄贈（柳川市社会福祉協議会）について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・南筑後地区教育委員会連絡協議会研修会について 

・インターハイ激励式について 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

本日の出席委員は３名です。定足数に達しておりますので令和５年

第１１回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、瀬戸口委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第１５号「柳川市立中学校新標準服検討委員

会要綱の制定について」を議題といたします。 
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首席指導官 

 

教育長 

 

江口職務代理 

 

 

首席指導官 

 

江口職務代理 

 

瀬戸口委員 

 

 

首席指導官 

 

瀬戸口委員 

 

田中義隆委員 

 

 

首席指導官 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

首席指導官 

 

瀬戸口委員 

 

首席指導官 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 

  

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

前回の定例会で示された資料と変わってないですか。これで整理さ

れたっていうことですか、これが正式ということですね。 

 

はい、そうです。 

 

はい、わかりました。 

 

中学校ごとに制服は変わるのですか。それとも柳川市内の中学校は

全体で制服が統一されるのですか。 

 

はい、全体で統一する予定です。 

 

はい、わかりました。ありがとうございます。 

 

どこの中学校も同じ制服ですか。ボタンが違うとか、関係なしにす

べて統一ですか。 

 

はい、すべて統一です。ただ業者等の選定方式がマスター方式とい

うのと、一社指定方式というのがありまして、一社指定方式の場合は、

生地が全く変わらないものになるのですが、マスター方式ですと、業

者によって若干の違いが出てくるところはあるのですが、そのあたり

についても、今後検討していきたいと考えております。 

 

パッと見て、どこの中学校の生徒だっていうのはわからないという

ことですね。 

 

はい、パッと見ではわからないですね。 

 

例えば名札とかは。 

 

名札は付けるようにはなると思います。 
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瀬戸口委員 

 

首席指導官 

 

瀬戸口委員 

 

首席指導官 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

そこには、何々中学校というのは入っているのでしょうか。 

 

はい、それは入れるような形になると思います。 

 

名札で判断という感じですね。 

 

はい、そのようになると思います。 

 

よろしいでしょうか。検討を進めるうえで、そこは決めていただく

のですが、仮にネクタイとかを使うようなブレザーであれば、ネクタ

イの柄だけ変えるとか、デザインは一緒だけど、ボタンだけ変えると

か、そういうことも含めて検討をしていくけれども、基本的なスタイ

ルは揃えて、コストも下げるし、市内で転校しても対応できるという

ところを目指して、標準服という形で考えております。 

学校のアイデンティティを示すための工夫というのは考えられる

と思います。そこはまた検討していって良いと思います。 

 

はい、ありがとうございます。 

 

近隣では、八女市と筑後市が。もうすでに八女市は標準服を着てお

ります。筑後市においては、儀式の時にだけ、ネクタイとかリボン、

そういうものを付けたりというのを、各学校で選択するというような

ことをしているそうです。 

課長も話しましたが、標準服は結構広がっておりまして、一つは、

市内のどこの中学校でも同じ服なので転校とかにも対応できる。さら

には、物価高騰等の煽りを受けて、制服費用が高くなってきているの

を抑えるという効果。さらには性的マイノリティの観点について標準

服の中にそういったことも含めて検討していくという、以上の三点の

ことから、標準服を検討していきます。令和７年度から目指していき

ますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

他にございませんでしょうか。 

 

（特になし）  

 

では、ご意見等ないようですので、採決をいたします。本案につい
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教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

江口職務代理 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

て、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

りと決定いたします。 

次に、日程第５ 議案第１６号「柳川市スポーツ栄誉賞表彰につい

て」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

  

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

硬式野球の三人ですが、どこの学校ですか。 

 

中学生の硬式野球になります。一人は蒲池中学校でした。二人につ

いては、手元に資料を持ち合わせておりませんので、後ほど、またご

報告をさせていただきます。 

 

他にありませんでしょうか。 

 

（特になし）  

 

では、ご意見等ないようですので、採決をいたします。本案につい

て、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

りと決定いたします。 

続きまして、日程第６「その他報告事項」について、を議題といた

します。 

事務局より報告をお願いします。 

 

（教育指導室） 

・令和５年度柳川市教育委員会学校訪問等日程について 
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首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江口職務代理 

 

生涯学習課長 

 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 （特になし） 

 

（図書館） 

・令和４年度図書館要覧について 

・夏休み事業について 

・学校関連の図書館行事について 

 

（説明） 

  

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

では、本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局からございま

せんか。 

 

議題にあげておりませんでしたが、一点だけ紹介をさせてくださ

い。８月４日金曜日に柳川市民文化会館において、水都やながわ五つ

星コンサートをやらせていただきます。こちらがピアノのイグリナ・

リシェツキさん、福岡在住のポーランド人のピアニストですが、彼が

中心になって、ベルリンであったり、九響、東京で活躍するバイオリ

ニスト、ヴィオラ、チェロを入れまして、柳川のオリジナルのアンサ

ンブルを作っていただいております。なかなか聞けない機会でありま

すし、よろしかったらお知り合いにご紹介いただければ、私がチケッ

トを持ってまいりますので、ぜひお声掛けいただき、生涯学習課にご

一報いただければ、お持ちしますので、ぜひ事業のご紹介をお願いし

たいと思っております。よろしくお願いいたします。 

 

ちなみにおいくらですか。 

 

すみません。一番肝心なところをお伝えしておりませんでした。開

演時間は夜１９時から、チケットは１枚４０００円で販売させていた
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

だいております。白秋ホールは皆さんご存知のとおり、音響自慢でご

ざいますので、かなり良い音も聴かせると思いますので、クラシック

等お好きな方をご存知であれば、ぜひご紹介いただければと思いま

す。よろしくお願いいたします。 

 

記者会見も行っておりますので、近まったらおそらく新聞等に掲載

されるのではないかと思うのですが、コンサートマスターも数名参加

するという、こんな機会は滅多にないというふうに思いますので、私

も参りますけども、もしよろしかったらお声掛けいただきまして、ぜ

ひお願い申し上げたいと思います。 

 その他、事務局からありますか。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

では、他にないようですので、これをもちまして、令和５年第１１

回柳川市教育委員会定例会を閉会いたします。みな様お疲れ様でし

た。ありがとうございました。 

 

次回予定 
次回教育委員会臨時会 ８月３日（木）９時３０分 開催決定 

次回教育委員会定例会 ８月２３日（水）１０時００分 開催決定 

 


